

**Protokoll der Mitgliederversammlung**  
**des Vereins der Freunde und Förderer (FuF)**  
**des Diözesanverbandes Köln der Katholischen jungen Gemeinde e.V. vom 15.06.18**

<b>ZEIT VON 18:45 Uhr</b>	<b>BIS 21:30 Uhr</b>
<b>GESPRÄCHSLEITUNG: Vorstand</b>	<b>PROTOKOLL: Marie Lavall</b>

**TEILNEHMENDE:**

Dagmar Alfter, Peter Alfter, Nina Grünewald, Tobias Grünewald, Vanessa Palten, Marie Lavall, Bianca Osterholt, Kerstin Osterholt, Jürgen Steffens, Xaver Schirmer

TOP : Begrüßung.....	1
TOP : Kontrolle der Beschlussfähigkeit .....	1
TOP : Verabschiedung der Tagesordnung.....	1
TOP : Protokoll der Mitgliederversammlung 2017 .....	1
TOP : Berichte des Vorstandes.....	2
TOP : Bericht der Kassenprüfer*innen .....	2
TOP : Entlastung des Vorstandes .....	2
TOP : Neues aus der KjG .....	2
FuF-Vorstand und Diözesanleiterin Marie Lavall stellt die Neuigkeiten von der KjG-Diözesanebene vor:.....	2
TOP : Wahlen .....	3
TOP : Anträge.....	3
TOP : Verschiedenes .....	3

**TOP : Begrüßung**

Tobias Grünewald (Vorstand) begrüßt die Anwesenden.

**TOP : Kontrolle der Beschlussfähigkeit**

Es wurde fristgerecht eingeladen, daher ist die Versammlung beschlussfähig.

**TOP : Verabschiedung der Tagesordnung**

Es gibt keine Einwände gegen die Tagesordnung, sie wird einstimmig verabschiedet.

**TOP : Protokoll der Mitgliederversammlung 2017**

Das Protokoll wurde den Mitgliedern auf der Homepage zugänglich gemacht. Es gab keine Einwände gegen das Protokoll der Mitgliederversammlung 2017. Damit gilt das Protokoll als genehmigt.

**TOP : Berichte des Vorstandes**

> **Personelles & Inhaltliches**

- Im letzten Jahr sind in den Vorstand Marie Lavall (Diözesanleitung) und Marius Schneider (Diözesanausschuss) entsandt worden, für das kommende Jahr hat der Diözesanausschuss Xaver Schirmer entsandt.
- Allgemeine Vorstandsarbeit: Anträge beraten, FuF-Café, Vorbereitung der MV, Unterstützung von Aktionen der Diözesanebene, Werbung für Angebote des FuF.

> **Förderungen**

- 15 Anträge im Geschäftsjahr 2017, davon 12 von Pfarreien, einer von einer Region und zwei von der Diözesanebene. Zwei Anträge von Pfarreien wurden zurückgezogen.
- Zusätzliche Jahresaktion. Die Pfarreien konnten bei „Morgen, Kinder, wird's was geben“ 5€ für neue Mitglieder in der Kinderstufe erhalten. Neu war, dass die Pfarreien dafür gar nichts tun mussten, außer neue Mitglieder in der Kinderstufe zu haben und ihre gesamte Mitgliederabrechnung beim DV pünktlich und vollständig durchzuführen. Es haben sich 22 Pfarreien qualifiziert, davon haben 19 bisher ihren Zuschuss erhalten. Den anderen kann der Zuschuss nicht überwiesen werden, weil sie uns bisher ihre Kontoverbindung nicht mitgeteilt haben.
- Im laufenden Jahr heißt die Jahresaktion „Mitgliedermarathon“ und hier bekommen die Pfarreien einen Zuschuss für mehr Mitglieder (neu angemeldete Mitglieder abzüglich der abgemeldeten Mitglieder).
- Freundschaftswerbung: Eine Pfarrei oder Region kann eine andere Pfarrei oder Region werben und bekommt dafür 50 Euro. Es wurde im Geschäftsjahr 2017 keine Freundschaftsprämie ausgezahlt.
- Mitgliedswerbung: Der Brief an „alte“ KJG-Mitglieder wurde im Sommer 2017 verschickt. Er sollte neue Mitglieder werben und um die „alten Hasen“ zur FuF-Werbeaktion bei „Gönn dir KJG“ in Haus Sonnenberg Ende September einzuladen. Es war auch tatsächlich eine Person aufgrund des Briefes in Sonnenberg. Mitglied ist die Person leider nicht geworden.

> **Mitglieder**

- Der FuF hat derzeit 224 Mitglieder.

> **Finanzen**

FuF-Geschäftsführerin und Vorstandsmitglied Dagmar Alfter stellt den Finanzbericht vor.

**TOP : Bericht der Kassenprüfer\*innen**

Das FuF-Mitglied Jürgen Steffens hat die Kasse am 18.04.18 geprüft. Der Bericht liegt der Versammlung unterschrieben vor. Der Kassenprüfer hat nichts zu beanstanden und empfiehlt der Mitgliederversammlung 2018 eine Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2017.

**TOP : Entlastung des Vorstandes**

FuF-Mitglied Kerstin Osterholt beantragt die Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wird bei einer Enthaltung entlastet.

**TOP : Neues aus der KJG**

FuF-Vorstand und Diözesanleiterin Marie Lavall stellt die Neuigkeiten von der KJG-Diözesanebene vor:

- die KJG war zum ersten Mal mit ein paar Menschen beim Katho-Tag in Münster
- auf der letzten Bundeskonferenz wurden Julia Niedermayer und Marc Eickelkamp in die Bundesleitung gewählt. Zudem gab es einen großen inhaltlichen

- DA am letzten Wochenende, es gab eine Stellungnahme zum Thema „mehr Mut von Amtskirche zu Reformen“
- die außerordentliche BDKJ DV findet am kommenden Sonntag statt, es gibt zwei Kandidatinnen für die Vorstandswahlen: Lea Winterscheidt und Annika Jülich. Zudem bringt die KJG einen Antrag zum Thema „Inklusion“ ein
- ZZH hat dieses Jahr 10jähriges Jubiläum, findet am übernächsten Wochenende in Düsseldorf statt
- Das 10jährige Jubiläum der KJG in Haus Sonnenberg findet am 30.06.2018 um 15 Uhr statt
- Datenschutz, MiDa, Schutzkonzepte sind momentan Themen, die die KJG beschäftigen

**TOP : Wahlen**

> **Vorstand**

Es gibt eine freie weibliche Vorstandsstelle und eine freie männliche Vorstandsstelle.

Jan Bockhorn stellt sich zur Wahl und wird vom Vorstand vorgestellt.

Es gibt keine Fragen der Versammlung.

Die Wahl wird per Handzeichen und en bloc durchgeführt.

Jan Bockhorn wird einstimmig gewählt.

Kerstin Osterholt stellt sich zur Wahl.

Es gibt keine Fragen der Versammlung.

Die Wahl wird per Handzeichen und en bloc durchgeführt.

Kerstin Osterholt wird einstimmig gewählt.

Beide nehmen die Wahl an, Kerstin in persona, Jan Bockhorn hat schriftlich vorgelegt, dass er im Falle einer Wahl die Wahl annehmen würde.

> **KassenprüferInnen**

- Es gibt zwei Kandidat\*innen: Bianca Osterholt und Jürgen Steffens stellen sich vor. Es gibt keine Fragen der Versammlung.

Die Wahl wird per Handzeichen und en bloc durchgeführt.

Bianca Osterholt und Jürgen Steffens werden einstimmig gewählt.

Beide nehmen die Wahl an.

**TOP : Anträge**

Es gibt keine Anträge.

**TOP : Verschiedenes**

- Datenschutz beim FuF: Dagmar ist im Austausch mit Noah Herschbach und Claudia Gerlach sowie mit der PAX Bank. Katrin Maiwald hat schon einige Änderungen auf der FUF Homepage durchgeführt. Die PAX Bank braucht keine genaueren Datenschutzvereinbarungen. Mit der D-Ebene muss wahrscheinlich eine Datenschutzvereinbarung geschlossen werden, da zum Beispiel der Verleih über die D-Stelle läuft.
- Der Vorstand dankt Peter Alfter für seine langjährige Arbeit im FuF

**Für das Protokoll**

Marie Lavall

---

Köln, den 17.09.18